



merupakan perwakilan dan cabang, serta 60 lainnya merupakan kelompok binaan.

2. Perkembangan Majelis Tafsir Alquran(MTA) di Jawa Timur terus menunjukkan sebuah progres kearah kemajuan. Sekalipun kemajuan yang dicapai MTA di Jawa Timur tidak didapat dengan mudah. Tidak mudah, karena perkembangan MTA di Jawa Timur penuh dengan tantangan dan rintangan. Tantangan dan rintangan yang di hadapi MTA di Jawa Timur berasal dari warga masyarakat Jawa Timur yang mayoritas warga Nahdlatul Ulama. Yang secara corak pemikiran dan pemahaman akan beberapa hal tentang ibadah dan aqidah Islam berbeda dengan MTA. Atas dasar inilah, MTA di Jawa Timur sering berkonflik dengan warga sekitar, terutama warga Nahdlatul Ulama. Tetapi dengan berjalanya waktu MTA di Jawa Timur terus mengalami kemajuan. Kemajuan ini didapat dari kerja keras warga MTA dan didukung oleh strategi pengembangan yang baik. Di antara strategi pengembangan MTA di Jawa Timur ialah:

- a. Kegiatan Keagamaan

1. Pengajian rutin satu minggu sekali di kantor perwakilan dan cabang.
2. Pengajian rutin satu minggu atau dua minggu sekali di tempat binaan.

- b. Kegiatan Sosial Kemanusiaan.

1. Pembagian sembako bagi warga sekitar



tahlilan, selamatan, diba'an, yasinan, ziarah kubur, dan lain-lain. Untuk itu, maka seringkali terjadi konflik antara warga MTA dengan warga masyarakat secara umum akibat perbedaan tersebut.

Untuk itu, maka sebagai masyarakat yang demokratis. Janganlah kita mudah menyalahkan orang. Tapi marilah kita saling mengoreksi kesalahan kita masing-masing. Kemudian mari kita sama-sama berusaha untuk saling menghargai sebuah perbedaan. Jadikan sebuah perbedaan itu menjadi sebuah tali pengikat untuk saling menghargai dan bertoleransi, bukan saling menghakimi dan memusuhi. Selanjutnya mari selesaikan semua permasalahan itu dengan cara berdialog dan musyawarah. Janganlah saling menyombongkan diri akan kebenaran diri sendiri dan kelompok. Tapi marilah kita duduk bersama menyelesaikan masalah dengan saling mengoreksi diri.

Selanjutnya karya ini masih banyak kekurangan, sebab dalam pengkajiannya skripsi ini hanyalah mengkaji pada sisi sejarahnya, belum sampai pada pengkajian kitab pengkajiannya. Besar harapan penulis suatu saat kelak ada pihak yang mencoba mengkaji pemikiran MTA. Hingga saat ini belum ada yang pernah mengkaji study pemikiran MTA dari berbagai macam pendekatan, baik pendekatan bayani, burhani, dan irfani. Pendekatan Bayani adalah pendekatan dengan cara menganalisis teks. Maka sumber Pendekatan bayani adalah teks. Pendekatan Burhan adalah pengetahuan yang diperoleh dari indera, percobaan dan hukum -hukum logika. Pendekatan irfani adalah pendekatan pemahaman yang bertumpu

